



Grant Hendrik Tonne **Niedersächsischer
Kultusminister**

Hannover, 31. März 2022

Liebe Schülerinnen und Schüler,

in den letzten Wochen haben viele von euch an einer Umfrage teilgenommen. Ihr solltet dabei aufschreiben, was für euch in der Schule am wichtigsten ist, was ihr euch wünscht und was ihr durch die Corona-Pandemie gelernt habt. Über 35.000 Schülerinnen und Schüler aus 177 Schulen haben mitgemacht und uns ihre Auswertung geschickt. Ein großes Dankeschön an alle, die mitgemacht haben, und natürlich auch an die Lehrerinnen und Lehrer, die dabei geholfen haben! Das war viel Arbeit, aber es hat sich gelohnt! Viele tolle Ergebnisse sind bei uns eingetroffen, eine Zusammenfassung schicken wir euch mit diesem Brief. Dann könnt ihr mal gucken, was die anderen Kinder so geantwortet haben.

Viele von euch haben sich gewünscht, mit mir über die Ergebnisse zu sprechen – so viele, dass wir die Schulen für diese Gespräche auslosen mussten. Sechs spannende Runden mit insgesamt 24 Schulen haben bisher stattgefunden. Wir haben über die Ergebnisse der Umfrage gesprochen, offene Fragen geklärt und Wünsche für die Zukunft mitgenommen. Vielen Dank an alle Kinder, die dabei waren und so toll mitgemacht haben – ihr wart großartig!

Wir wollen in Zukunft öfter solche Gespräche mit Schülerinnen und Schülern organisieren. Es ist mir nämlich sehr wichtig, von euch ganz direkt zu hören, wie es euch in der Schule geht, was ihr euch wünscht und was sich ändern muss. Das hilft mir sehr bei meiner Arbeit. Ich freue mich aber genauso über jeden Brief und alle Rückmeldungen von euch in den Umfragen. Schön, dass mir so viele von euch ihre Ideen und Gedanken mitteilen!

Ich wünsche euch allen nun richtig tolle Osterferien!! Habt eine gute Zeit und bleibt gesund!

Mit freundlichen Grüßen